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Уважаемые сопредседатели,  
В ходе первых раундов неофициальных консультаций по обзору мандатов в 

рамках общей дискуссии мы уже имели возможность изложить некоторые 
принципиальные моменты нашего подхода к данной работе. По-прежнему 
заинтересованы в скорейшем согласовании  практических модальностей и графика 
такого обзора. 

Мы признательны Генсекретарю за его вклад в дискуссию и готовы 
учитывать его мнение в контексте предстоящей работы. Однако ограничение 
данного процесса рассмотрением лишь рекомендаций его доклада, на наш взгляд, 
не отвечает изначальным установкам Саммита-2005. 

Подтверждаем целесообразность проведения обзора мандантов в формате 
прямых межправительственных переговоров по отдельным тематическим блокам. 
Каждый из главных органов ООН должен проводить обзор своих собственных 
решений. При этом, разумеется, оценка приоритетности и эффективности 
мандатов – это прерогатива самих государств-членов. 

Мы разделяем многие из высказанных в ходе неофициальных консультаций 
Генассамблеи 7 апреля конкретных пожеланий в пользу дальнейшего насыщения 
и совершенствования подготовленного Секретариатом перечня мандатов с целью 
повышения его информативности и удобства работы с таким перечнем. 

Были бы заинтересованы в конкретных соображениях Сопредседателей на 
этот счет. 

В ходе предыдущего раунда неофициальных консультаций мы уже 
высказали некоторые предварительные комментарии относительно тех вопросов 
поддержания международного мира и безопасности, которые находятся на 
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повестке дня Совета Безопасности. Имеем в виду вернуться к ним в рамках работы 
по обзору мандатов в СБ.  

Теперь позвольте коснуться тех мандатов, которые находятся на 
рассмотрении Генассамблеи. Мы разделяем мнение о том, что государства-члены 
при определении периодичности запрашиваемых у Генсекретаря докладов 
должны, прежде всего, отталкиваться от динамики развития ситуации в той или 
иной конкретной конфликтной зоне. Заслуживает внимания и рекомендация об 
объединении в консолидированный доклад отдельных докладов главным органам 
на одну и ту же тему. Вместе с тем, такой подход все же скорее применим к 
тематическим докладам, например о положении женщин. Формат же докладов по 
конкретным проблемам, скажем по упоминаемой Генсекретарем Западной Сахаре, 
должен учитывать специфику работы главных органов. 

Разделяем озабоченность Генсекретаря по поводу того, что миротворческие 
мандаты не всегда оказываются обеспечены необходимыми ресурсами, в первую 
очередь контингентами и соответствующими материально-техническими 
средствами. Безусловно, важно продолжить совершенствование системы 
координации между Советом Безопасности, Секретариатом и странами-
поставщиками контингентов, а также финансовыми вкладчиками. Вместе с тем, 
определяющим фактором является политическая воля государств-членов выделять 
соответствующие ресурсы. 

Принципиальная позиция России заключается в том, что предметное 
рассмотрение всех предложений Генсекретаря, затрагивающих административно-
бюджетные аспекты деятельности ООН, в том числе относительно 
финансирования спецполитмиссий и ОПМ, а также тематических мандатов в 
данной сфере должно проходить в Пятом комитете Генассамблеи с учетом мнения 
ККАБВ. Соответственно, делегация России в Пятом комитете будет готова 
конструктивно рассмотреть конкретные предложения Генсекретаря по 
вышеизложенным вопросам при условии их детального обоснования в рамках его 
последующих предметных докладов, которые должны быть представлены в Пятый 
комитет через ККАБВ. 

Разделяем озабоченность Генсекретаря недостаточным прогрессом на ряде 
направлений разоруженческой и нераспространенческой повестки дня ООН. 
Вместе с тем, не можем согласиться с тем, что в настоящее время в этой сфере 
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сложилась «атмосфера затишья и бездействия». Ежегодно в ООН проходят 
десятки важнейших мероприятий, в том числе на высоком уровне, по 
согласованию подходов государств к ключевым вопросам международной 
безопасности и стабильности. В частности, совместными усилиями после 
нескольких лет перерыва удалось запустить работу Комиссии ООН по 
разоружению.  

Другое дело – оптимизация сложившихся процедур представления 
соответствующих документов и организационных мер по реализации 
содержащихся в них мандатов. Задача упорядочения данного процесса давно 
назрела, однако возможные шаги в этом направлении должны быть хорошо 
просчитаны с тем, чтобы не нарушить сложившегося в последние годы баланса 
интересов государств в отношении сложных вопросов разоружения и 
нераспространения. В случае достижения консенсуса не возражаем против 
перевода рассмотрения ряда пунктов повестки дня Генассамблеи, передаваемых 
Первому комитету, на двух- или трехгодичную основу. 

Вместе с тем, изложенные в докладе Генсекретаря предложения на сей счет 
оцениваем неоднозначно. В частности, мы убеждены в сохраняющейся 
актуальности тематики обеспечения международной информационной 
безопасности (п. 114) и не поддерживаем перевода ее рассмотрения на двух или 
трехгодичную основу. Ее значимость и актуальность была подтверждена в ходе 
нынешней сессии Генассамблеи ООН, на недавних Всемирной встрече на высшем 
уровне по вопросам информационного общества (ВВУИО) и Всемирной 
конференции по развитию электросвязи. Эта тема будет и далее активно 
разрабатываться в свете начала международного процесса по реализации решений 
ВВУИО, важную роль в котором предстоит играть ООН. 

Кроме того, мы считаем, что проблематика МИБ напрямую касается 
нынешнего положения дел в области использования получивших беспрецедентное 
развитие и повсеместное распространение информационно-коммуникационных 
технологий (ИКТ). Она в первую очередь сфокусирована на поиске практических 
механизмов снижения угроз, связанных с возможностями их использования во 
враждебных военно-политических, преступных и террористических целях, с 
которыми в последнее время столкнулось международное сообщество.  
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Мы в принципе согласны с предложениями доклада относительно пунктов 
повестки дня об уведомлении о ядерных испытаниях (стал излишним после 
принятия Договора о всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний) и о 
Декларации о превращении Индийского океана в зону мира (п.115). 

"Вопрос о ракетах во всех аспектах" (п.116) носит глобальный характер. 
Считали бы целесообразным сохранить мандат соответствующей группы 
правительственных экспертов для подготовки рекомендаций в доклад 
Генсекретаря ООН Генассамблее по этой проблематике. Что касается 
предложения об изучении данной проблемы в более мелких группах, то оно 
нуждается в дополнительной проработке. При этом прежде требуется 
определиться: по какому принципу будут формироваться такие группы, каков 
будет их мандат, неясен и статус участия в них международных организаций и т.д.  

Наша делегация не может согласиться с предложениями доклада, 
касающимися изменений в организации работы Комитета по информации и в 
порядке рассмотрения соответствующих докладов.  

Российская Федерация настроена на конструктивную работу по обзору 
мандатов, результатом которой должны стать взаимоприемлемые решения по 
судьбе рассматриваемых мандатов. Мы согласны с Генсекретарем, что данный 
процесс может занять определенное время. Искусственная спешка здесь может 
оказаться контрпродуктивной. Вместе с тем мы против и политизации этой темы, 
сведения ее к простому подтверждению важности тех или иных мандатов. Итогом 
обзора должна стать переориентация финансовых и людских ресурсов ООН на 
более приоритетные направления ее деятельности.  

Благодарю за внимание.  


